













DÍA MUNDIAL DEL AGUA, 22 DE MARZO DE 2024

Celebrando el día Mundial del Agua, Mercociudades trabaja en propuestas de Cooperación y Acción **Desde las Cuencas del Río de la Plata y del Río Amazonas**

El Día Mundial del Agua celebrado anualmente el 22 de marzo tiene como objetivo centralizar la atención en la importancia del agua dulce, promoviendo su gestión de manera sostenible y libre de contaminación. El agua, es un derecho humano, es vital para la salud y para la supervivencia de todos los seres vivos de este planeta. Es un recurso indispensable para el día a día de las personas; para el consumo directo, para cocinar, para regar los cultivos, la higiene. El agua tiene un papel fundamental en el desarrollo de las personas y las sociedades.

En la actualidad, aproximadamente 2.200 millones de personas en todo el mundo carecen de acceso a los servicios de agua potable. Otro dato impactante es que se calcula que, en el año 2050, más de la mitad del planeta no disfrutará del derecho al agua. Es decir, sufrirá de escasez de agua. Ante estas alarmantes cifras, en el año 2002 la **Organización de las Naciones Unidas definió el derecho del agua como un derecho de todos y todas.**

Mercociudades ha trabajado desde sus inicios por la construcción de ciudades ambientalmente sostenibles, que planifican, gestionan e invierten en infraestructuras verdes y soluciones basadas en la naturaleza, desde una mirada inclusiva, igualitaria, innovadora, en la que se implementen los cambios culturales necesarios para lograr la sostenibilidad ambiental; creando un proceso de incidencia que cuenta con distintos vectores. Por una parte, la creación de un posicionamiento conjunto de la región en espacios temáticos internacionales. La creación y adhesión a campañas, las alianzas con organizaciones regionales e internacionales.

Mercociudades inició un proceso de cara a la construcción de un documento de posicionamiento político, a presentarse el día de los gobiernos locales de la COP29, en Bakú. Azerbaiyán, en articulación con GCoM y CGLU. Ese camino tiene como mirada más de largo aliento la COP 30 que tendrá lugar en a la ciudad de Belén do Pará en Brasil. Para ello se realizarán distintos encuentros técnicos y políticos, con expertos y expertas, con el objetivo de darle contenido a esa hoja de ruta rumbo a la COP30, a celebrarse en el año 2025.

Es en este proceso participativo e inclusivo que la Unidad Temática de Ambiente y Desarrollo Sostenible de Mercociudades invita a todas las ciudades de la Red de Mercociudades, y especialmente a las ciudades Amazónicas a sumarse junto a Belén, a participar de una actividad en el marco del Día Mundial del Agua, la cual tendrá tres actividades que estructuraran la instancia.

• Intercambio y Cooperación: 22 de Marzo, 16.00hs(Hora UY), Taller Virtual Vía Zoom

Se trata de una instancia de **intercambio y Cooperación**, que tendrá como objetivo conocer experiencias de cada una de las localidades/ciudades respecto a su trato y relacionamiento sobre estos temas, con especial atención a dos zonas estratégicas como son la Cuenca del Plata y la del Rio Amazonas.

El Río de laPlata con sus grandes afluentes, el Paraná y el Rio Uruguay y el Río Amazonas, son las cuencas principales de la región valorándolas como parte fundamental en el desarrollo de la vida de la región.

Compromiso: Al finalizar el Taller sepresentarán un Compromiso por el Agua.

Dicho compromiso será parte de la declaración de las ciudades respecto al cuidado y preservación del agua. Desde aquí, se desarrollarán propuestas y demandas para contribuir al documento de posicionamiento de Mercociudades, que procurará consolidar la voz de las ciudades hacia los organismos multilaterales.

- Participación y Acción: 22 de Marzo, Canelones realizará actividades de corte educativo y de sensibilización hacia la comunidad.
 - Dicha instancia consiste en dos actividades centrales. La primera de ellas, la plantación de 100 árboles junto a cursos de agua con la participación especial de la comunidad educativa, desde la 10.30hs (Hora UY). La segunda consiste en una jornada ecoturística, navegando por el Arroyo Solis Grande con el propósito de observar los Humedales.

Invitamosa las ciudades de la región a realizar actividades similares que contribuyan a concientizar a las poblaciones sobre la temática, encontrándonos a través del hashtag #Ciudadesxelagua, compartiendo nuestras fotos y experiencias.

El compromiso por el agua en América Latina se ha convertido en una prioridad debido a la importancia vital de este recurso en el desarrollo sostenible de las comunidades.

Los problemas relacionados con el agua como lo son la escasez, el acceso de forma desigual a la misma y la contaminación exacerbada de las últimas décadas ha llevado a los países de América Latina a formular distintas estrategias y compromisos para poder proteger los recursos hídricos.

Algunos de estos compromisos pueden visualizarse a través de la implementación de programas de conservación de cuencas hidrográficas. Para ello, es fundamental la participación de la Sociedad Civil y los grupos de acción colectiva que defiendan el Agua y los Derechos Humanos relacionados a la misma.

En suma, los países de América Latina han procurado consolidar políticas de forma regional, con inversiones en políticas hídricas, prevención frente a sequías e inundaciones, remarcando la necesidad de generar Políticas de Estado para abordar las situaciones de manera clara y uniforme, que puedan ir más allá de la orientación políca de los gobiernos, capaz de extenderse en el tiempo.

La administración sostenible del agua resulta fundamental para asegurar un futuro favorable y equitativo para todas las personas. Por este motivo es indispensable asumir nuestras responsabilidades en la protección y conservación del agua, para poder así garantizar el desarrollo de las futuras generaciones.